
 
Le mot du maire   

 

A la lecture de notre 130 -ème Quoi de Neuf 
(merci Michel) vous vous apercevrez que les associa-
tions vous ont proposé de bien belles manifestations. 

Epyserit vous a donné le choix entre 5 séances 
avec toujours et encore cette même envie de nous faire 
rire.   Merci à l’équipe d’avoir reprogrammé le rap du 8 0 
qui m’a fait pleurer …de rire. 

L’orchestre d’Epehy vous a offert un concert      
exceptionnel avec un quatuor de trombones à coulisse 
de haute qualité. 

L’association Robbers Gang animée par Monsieur       
Fabrice Asquin et son équipe a organisé l’Epy Trail, un 
beau défi sportif avec 3 épreuves (course à pied de 16 
km, de 7 km et une marche de 6 km) Très belle réussite 
pour cette première édition qui en appellera d’autres. 

Merci à tous les bénévoles qui permettent de vous 
proposer de belles manifestations. 

 

Cependant, nous ne sommes pas toujours très 
présents et nombreux à participer. Sommes-nous     
blasés ou préférons nous rester devant notre télévi-
sion ? Si nous étions le 1 er avril, je vous informerais de 
la création d’une    chaîne télé « spécial Epehy » ou  
celle d’un réseau téléphonique dédié à notre village  
permettant de contacter ou de voir notre voisin ou notre 
entourage, tout en restant chez nous. 

 

Ces manifestations sont autant d’occasions d’assister à de belles 
prestations ou même d’y participer et de vous rencontrer, bien mieux 
que devant la télé ou sur Facebook. 

Je ne veux pas terminer le mot du Maire sans manifester mon    
amitié envers notre abbé, Mr André Lemaire, qui a eu 100 ans ce 1er 
Mars. C’est la Gentillesse même, ce monsieur. Alors que je le        
remerciais pour son implication depuis tant d’années au sein de notre 
commune, c’est lui qui m’a remercié d’œuvrer pour le village. C’est 
fou, Un Grand Homme ! Longue vie à lui ! 

    Amitiés à tous. 

            Jean Michel Martin  

Avril 2023 
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Le spectacle d’Épyserit 
Bien sûr, cette année la salle n’a pas été comble com-

me c’était le cas lors de chaque séance avant la Covid 
mais certaines personnes ont perdu l’habitude de sortir 
après cet épisode et puis  une séance a été ajoutée (il y 
en eut donc 5) afin qu’il y ait moins de monde à chacune, 
que les spectateurs soient mieux installés et qu’ils n’aient 
plus besoin d’acheter leurs billets à l’avance. Toutefois si 
on fait le total des personnes qui se sont déplacées pour 
venir rire avec notre troupe, il y a encore de quoi être vrai-
ment satisfaits. De nombreux habitués sont encore venus 
tel ce couple d’Achicourt près d’Arras mais beaucoup de 
nouveaux amateurs, notamment du Pas de Calais, venus 
parce qu’ils avaient eu des échos des premières repré-
sentations ou de celles de l’an dernier.  

Les rires ont fusé tout le long de la pièce « Y feut    
détouilli ch’l’affoaire !» où chaque personnage était ridicu-
le du fait d’un défaut particulier : on y voyait un fainéant, 
une mauvaise langue, un vantard, une tête en l’air, une 
soifarde, une qui avait peur de manquer de masques, 
d’huile, de pâtes, etc… et surtout un « moqueux d’gins » 
qui à la fin était pris à son propre piège. 

Et que dire des sketchs :  

-celui du téléphone portable qui fut tant réclamé a en-
core été à la hauteur des attentes, Josiane (qui aura bien-
tôt 83 ans) gardera  encore son fan club tant elle a fait rire 
avec sa façon de raconter et chacun s’est retrouvé dans 
les problèmes qu’elle a pu rencontrer : vous faites le 1, le 
3, le 7, étoile....  

- Le chanteur russe, plus vrai que nature, a été accla-
mé après les fous rires qu’il a déclenchés. 

- Quant au  « Rap du 8.0. », deux jeunes filles sont 
venues dire à la fin d’un spectacle qu’elles avaient eu mal 
au ventre tellement cela les avait fait rire 

- Enfin, quand, au cours du dernier sketch,  tous ces 
acteurs sont apparus les uns après les autres, habillés en 
majorettes, tous les spectateurs n’ont pu faire autrement 
que s’esclaffer  et les rires se sont enchaînés avec les 
différentes évolutions jusqu’à ce que tout le public frappe 
dans les mains pour accompagner les dernières. 

Voici deux des réactions reçues sur le site  de la troupe : 

 

Une sacrée équipe que la troupe Epyserit. Et pendant 
toute une soirée, on oublie que le monde est devenu fou. Le 
rire a envahi la salle et nous repartons avec le sourire à l'en-
droit.                                    Marielle d'Albert  

 

Nous nous sommes régalés devant cette comédie patoi-
sante magnifiquement interprétée . Nous avons également 
adoré les sketches. Quel rappeur MR DELAIRE!!. 
Nous avons beaucoup ri à Épy !        Jacky et Agnès  

 
Qui veut s’initier aux techniques du théâtre ? 

 

Madame Martine Bethermin de Le Ronssoy propose un 
Atelier de théâtre pour adultes. La troupe soutient  bien sûr 
son initiative. 

Dans cet atelier, les participants réalisent des exercices 
de concentration, de mémorisation et de diction. Ils travail-
lent la gestuelle, les déplacements dans l’espace, l’improvi-
sation et la lecture de textes. C’est un parcours progressif 
vers le jeu du comédien. Une séance débute et se termine 
par de la relaxation. L’animatrice guide les participants pour 
qu’ils s’ouvrent aux émotions, jouent en équipe, partagent et 
s’épanouissent dans une ambiance ludique et chaleureuse.  

A noter que Madame Bethermin est bénévole. Pour les 
personnes intéressées, vous pouvez la contacter au 
0679420512, vous laissez un message sur le répondeur  et 
elle vous  rappelle.  
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* La ludothèque : la ludothèque, après quelques travaux 

et un réaménagement, a rouvert ses portes en ce début 

d’année. C’est toujours le paradis pour les enfants mais 

aussi pour les plus grands qui peuvent trouver de quoi jouer 

et passer un bon moment en famille. Il est même possible 

de repartir avec des jeux à la maison pour continuer à en 

profiter. La ludothèque est ouverte chaque lundi entre 16h 

et 18h30 dans la cour de l’école primaire. N’hésitez pas à 

faire les curieux et venir découvrir cet espace de jeux avec 

Roxane notre animatrice qui propose régulièrement des 

séances à thème. L’accès est totalement gratuit, c’est l’oc-

casion d’en profiter. 

* L’accueil de loisirs, Hiver 2023 : Pendant les vacan-

ces d’Hiver 2023 s’est déroulé l’accueil de loisirs à Epehy. 

L’équipe d’animation a proposé aux 30 enfants inscrits un 

programme autour des Super-héros. Il y a eu des activités 

manuelles sur ce thème mais aussi des jeux sportifs avec 

toujours le city-stade comme outil précieux, de la cuisine 

pour préparer le plus possible des goûters maisons et sur-

tout des grands-jeux déguisés avec des super-héros dans 

tous les sens ! Quel plaisir aussi de retourner à la maison 

de retraite pour passer du temps avec les résidents, c’est 

toujours un moment fort de l’accueil cette rencontre intergé-

nérationnelle. Les enfants ont profité à fond de ces 2 se-

maines d’activités et ont terminé les vacances avec une 

sortie à la piscine de Péronne et une rencontre au gymnase 

Le début d’année avec Vacances Plurielles 
avec l’ensemble des accueils de loisirs de Vacances Pluriel-

les pour une kermesse géante pour un beau moment       

d’échange et de partage. Le prochain rendez-vous est fixé 

pendant les vacances de printemps sur le thème des « p’tits 

savants fous » choisi par les enfants. 

* Les ateliers les petits bilingues : chaque mardi soir  

entre 16h et 17h, Marine propose aux enfants un atelier pour 

apprendre du vocabulaire en anglais. Elle utilise des       

supports et des outils ludiques pour découvrir en s’amusant 

et pouvoir faire connaître par la suite les mots aux membres 

de sa famille. C’est rigolo d’entendre les enfants se débrouil-

ler en anglais avec leur petit accent ! 

* Le sport du lundi soir : chaque lundi soir entre 18h15 et 

19h30 ça transpire à la salle des fêtes d’Epehy. Ingrid et  

Alison proposent un atelier de renforcement musculaire avec 

différents exercices sous forme de circuit training. L’ambian-

ce est conviviale cela permet de passer un bon moment tout 

en se musclant : corde à sauter, élastique, burpees, gaina-

ge, abdos il y en a pour tous les muscles !!  L’atelier est   

ouvert à tous, il faut simplement remplir un bulletin d’inscrip-

tion et fournir un certificat médical de non contre-indication à 

la pratique du sport. La séance est à 2€. N’hésitez pas à 

vous renseigner, la séance d’essai est gratuite. 

 

La page facebook de notre Espace 

de Vie Sociale est en ligne :    

n’hésitez pas à nous suivre pour 

avoir toutes les infos sur nos    

évènements et notre actualité.  

EVS Vacances Plurielles Epehy 
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me avec eux et leur proposer de faire travailler pendant 
toute la journée du samedi l’ensemble des trombones des 
trois orchestres de l’est de la Somme. Le travail de cette 
journée a pu être restitué en deuxième partie de concert, 
tous ces trombonistes ont interprété des morceaux plus 
légers, telle la  musique du film « Les sept mercenaires », 
qui ont ravi le public. 

 
La présidente a pu pré-

senter les deux plus jeunes 
participants à la journée de 
formation. Malgré leur    
jeune âge, eux aussi ont pu 
participer au concert     
comme on peut le voir à 
gauche avec l’ensemble 
des trombones. De futurs 
grands musiciens certaine-
ment ! 

 
Notons que le prochain concert aura lieu le samedi 24 

juin. Pour ce concert de fin de saison les musiciens de 
notre orchestre et ceux de celui de Péronne seront réunis 
pour, une fois encore nous réjouir . 

Quel concert l’orchestre d’harmonie nous a offert le 
samedi 25 mars dans notre salle des fêtes! Quel niveau, 
quelle maîtrise ! Dans le public, on pouvait être tour à tour 
impressionné, emporté, ému. Il faut dire que notre formation 
locale avait le renfort de musiciens de Roye et Péronne et 
surtout du quatuor de trombones à coulisse composé de 
professeurs qui enseignent dans divers conservatoires   
nationaux et se produisent dans les plus grands festivals 
internationaux. De nombreux mélomanes n’ont pas manqué 
cette occasion d’assister à un concert exceptionnel ce qui 
fait que, dans la salle, on a pu voir des personnes qui de-
vaient découvrir Epehy pour la première fois et chacun a 
été enchanté par l’interprétation de morceaux tels que   
l’ouverture de West Side Story, le fantôme de l’opéra... 

Et que dire de la direction assurée cette fois par Julien 
Jacquemart. Ce jeune chef très sympathique a épaté par 
son dynamisme, ses envolées, sa manière de vivre sa     
musique et d’accompagner ses musiciens. Il est originaire 
de Gouzeaucourt. Il a commencé à s’initier à la musique 
dans notre école de musique, il y a gravi les différents 
échelons avant de poursuivre sa formation bien au-delà 
pour        atteindre  le niveau qui est le sien actuellement. 
C’est ainsi qu’à Lille, il a eu pour professeurs deux des 
membres du quatuor QuatreA4. L’idée lui est donc venue 
de les inviter à venir dans notre village, monter un program-

Un concert exceptionnel 

Billet d’humeur 
Parfois je m’inquiète un peu. Par exemple après le concert de samedi. Moi qui ne suis pourtant pas musicien, je me 

suis régalé. Cependant pour compter les habitants d’Epehy qui ont pu profiter de ce très bon moment, il y avait bien trop 
des doigts des deux mains. Bien sûr il peut y avoir de multiples raisons et après la Covid, de nombreuses personnes ont 
perdu l’habitude de sortir. Nous l’avons remarqué, par exemple pour le théâtre, il n’est plus nécessaire de vendre les  
places à l’avance pour ne pas dépasser les 310 places maximum. Mais tout de même c’était vraiment peu ! 

Notre village a la chance d’avoir certainement la meilleure salle des fêtes du secteur pour accueillir des moments 
culturels (quel autre village a une telle salle ?) et pendant au moins deux décennies il s’est singularisé et a été envié   
parce qu’il proposait concerts, théâtre, expositions de peinture… Oui mais après 20 ans de très belles expositions, cela 
s’est arrêté (je cherchais une personne qui aurait pu se consacrer essentiellement à cela pour me succéder mais je ne 
l’ai pas trouvée) Est-ce que cela a beaucoup gêné les habitants d’Epehy ? Pas certain ! Maintenant aurons-nous encore 
longtemps des concerts si cela ne motive pas les Épehiens ? Pas sûr ! Pour le théâtre, tant que j’aurai la santé, une si 
bonne équipe et le soutien du public, je continuerai mais est-ce qu’un jour, il n’y aura plus que des lotos et des repas 
dans notre salle, ce qui est très important pour la convivialité mais est-ce que la culture doit être réservée aux villes ? Est
-ce qu’un jour notre salle des fêtes sera comme l’orgue de notre église ? Notre village est le seul avec Moislains et      
Péronne dans toute la Com des Com à en posséder un mais il n’y a plus d’instrumentiste ! Et qui cela gêne ? Ailleurs des 
concerts sont proposés avec un tel instrument. 

Alors est-ce que l’on ne sait pas donner l’envie ? Pouvez-vous m’aider à comprendre ? 
 

Certains, en lisant ce billet d’humeur, se diront : « Qu’est-ce qu’il lui prend ? Habituellement, il sait rire ou au moins   
sourire des aléas de la vie avec Abdon ! » C’est vrai ! Alors, est-ce que je vieillis ? Il ne faudrait pas que je m’aigrisse et 
encore moins que je maigrisse, aidez-moi donc.      Michel Delaire 
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 Épehy  Autrefois:  

Il y a 100 ans: suite de la reconstruction du village 

Où en était la reconstruction du village il y a 100 
ans ? Voici le texte de Monsieur Gabriel Trocmé  

 

« En 1922, nombreuses étaient déjà les maisons 
particulières terminées ; les fermes étaient suffisam-
ment reconstruites pour abriter le cheptel et les récol-
tes ; en 1923, les habitations purent, presque toutes, 
être livrées au cultivateur et à sa famille. 

De bonne heure, la municipalité dut se préoccu-
per de logements pour la main- d’œuvre autochtone. 
Avant la guerre, la population ouvrière, en général, 
prenait à bail des logements appartenant à divers 
propriétaires du pays ; après la guerre, nombreux 
furent ceux qui, parmi ces derniers, se désintéressè-
rent de leur village et s’établirent dans la France qui 
n’avait pas été envahie ; d’autre part, quelques uns 
étaient morts et leurs héritiers ne jugèrent pas oppor-
tun de faire reconstruire les immeubles détruits et en 
vendirent même les dommages de guerre qui furent 
remployés dans les grands centres voisins. 

En face de cette situation, la Commission admi-
nistrative du Bureau de Bienfaisance, entrant dans 
les vues de la municipalité, décida de consacrer une 
terre, dont elle était devenue propriétaire par échan-
ge, à la création d’une cité ouvrière. 

Par les soins du Service de la Reconstitution, 
une cinquantaine de maisons semi-provisoires, pour 
la plupart construites en briques et couvertes en dur, 
furent édifiées. 

Cette agglomération, construite sur le flanc d’un 
coteau orienté vers le Midi prit le nom de « Cité Blan-
che », à cause de tous ses murs blanchis à la chaux, 
et offrit des logements à de nombreuses familles qui, 
sans ces habitations, n’auraient pas pu réintégrer 
Épehy, tout au moins avant longtemps. » 

Sur la photo ci-dessus, prise depuis le haut de la brasserie  
(au 7 rue de la brasserie), on peut voir la « Cité blanche » au 
fond. A notre époque, un certain nombre de ces petites maisons 
ont disparu et celles qui restent  ont pour la plupart été réno-
vées, agrandies, complètement transformées. 

On peut voir au centre que la mairie et les écoles sont déjà 
construites mais il manque encore de nombreuses maisons 
dans la grande rue. Il reste des provisoires comme ces deux sur 
la gauche : le plus long baraquement était le bal Roland.  

Observons aussi comme on exploitait au maximum tous les 
espaces libres pour jardiner. 

Voici l’aspect de la place de la mairie à cette époque, c’est 
encore un village en reconstruction. 
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Un centenaire à la maison de retraite 

Le mercredi premier mars, une sympathi-
que petite fête était organisée à la maison 
de retraite pour fêter les 100 ans ,ce jour-là 
d’un des résidents et celui-ci est une per-
sonne bien connue à Épehy puisqu’il s’agit 
de l’abbé André Lemaire qui est arrivé com-
me curé du village en 1981. Ainsi pendant 
plus de 30 ans de nombreux habitants ont 
eu l’occasion de le rencontrer lors des céré-
monies religieuses car , s’il a été officielle-
ment en retraite à 75 ans, il est resté au 
service de la paroisse jusqu’à plus de 90 
ans assurant notamment enterrements et  
mariages des familles qui le souhaitaient. 
Mais, hors de l’église, les Épehiens le 
connaissaient pour ses talents d’artiste 
peintre, il a participé à toutes les exposi-
tions organisées par le Comité des Anima-
tions pendant 20 ans, il en fut même, une 
année , l’invité d’honneur et nombreux sont 
ceux qui ont un tableau de lui chez eux. On 
pouvait le rencontrer régulièrement lors de 
ses marches, des manifestations. Il se ren-
dait aussi au club des aînés où sa simplicité 
était fortement appréciée par tous, qu’ils 
fassent partie de ses fidèles ou non.  

 
Une belle cérémonie avait été préparée 

pour l’occasion. D’abord les trois prêtres de 
Péronne en charge des paroisses de notre 
secteur sont venus concélébrer une messe 
avec lui. Au cours de celle-ci, l’abbé Jean-
Louis Brunel a demandé aux résidents, au 
personnel de l’EPADH, qui étaient          
présents, mais aussi à quelques anciens 
paroissiens de raconter une anecdote, 
quelque chose qu’ils avaient pu vivre avec 
l’abbé Lemaire et qui les avait marqués. Ce 
fut un très bon moment, rappelant de 

chouettes souvenirs qui ont permis 
de souligner combien l’abbé avait le 
sens du service des autres, un esprit 
ouvert, combien sa gentillesse mais 
aussi sa ténacité étaient remarqua-
bles, que son grand âge ne l’empê-
chait pas d’aller régulièrement visiter 
les autres résidents. 

L’abbé André Lemaire, entouré de quelques membres du personnel de l’EPADH 

Puis la directrice, au nom de toute 
la maison de retraite, lui a offert un 
petit tableau avec le saint patron des 
prêtres, le curé d’Ars. Monsieur le 
Maire, pour la commune, lui a donné 
une médaille à son nom avec un  
arbre de vie, symbole de la sienne. 
Et un livre d’or signé par tant de ses 
connaissances lui a été remis. 

A la suite de quoi, l’abbé Lemaire a 
remercié toutes les personnes qui 
avaient tenu ,à cette occasion, à ve-
nir  lui marquer leur attachement. 
Mais il a surtout insisté pour dire sa 
gratitude au personnel de l’EHPAD, 
assurant que s’il était   encore là vi-
vant pour cette fête chaleureuse, 
c’est à eux qu’il le devait insistant sur 
leur disponibilité, leur amabilité, les 
soins qu’ils avaient pu lui apporter.  

Pour terminer, les deux cuisiniers 
de l’établissement ont apporté le  
superbe et succulent gâteau qu’ils 
avaient réalisé et le verre de l’amitié 
fut partagé. 

Monsieur Le Maire remettant, à      
 l’abbé. la médaille avec l’arbre de vie 

La famille, les prêtres, les résidents, le personnel, tous étaient très heureux de fêter cet           
anniversaire, la grande salle n’aurait pas pu recevoir plus de monde 

Les deux cuisiniers pouvaient être fiers 
de leur œuvre ! Heureusement qu’ils 
n’ont pas dû mettre 100 bougies ! 
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Le sport à Épehy 
A Épehy, de nombreuses propositions sont faites pour 

faire du sport avec les différentes associations ou     
centres sportifs : le football, le tennis de  table, la gym-
nastique, la musculation, l’atelier de renforcement mus-
culaire ,   l’équitation… (Voir sur le site du village ou à la 
mairie comment contacter les différents responsables.) 

Pour les activités de plein air, il y avait déjà le stade, 
les chemins de randonnée permettant de pratiquer la 
marche et le footing, un terrain de boules... Puis la com-
mune a pensé aux enfants en installant un parc de jeux 
près de la mairie, a continué en réalisant un city stade 
couvert derrière les écoles donnant la possibilité aux 
élèves mais aussi aux jeunes et moins jeunes de s’exer-
cer à différents sports même quand il pleut.  

Et enfin une conseillère, Nancy Dumont, a soumis  
l’idée au Conseil Municipal d’installer des agrès de sport 
en extérieur près du chemin régulièrement suivi par les 
randonneurs ainsi qu’un panier de basket sur le deuxiè-
me terrain de tennis maintenant désaffecté, afin de com-
pléter l’équipement sportif communal et donner aux   
habitants du village une nouvelle possibilité d’améliorer 

leur capital santé en faisant travailler leur cœur, leurs poumons 
et leurs muscles. Cette proposition a été acceptée par tous et 
les agrès, sont maintenant en place sur le   terrain au bout des 
rues Hérouart et de Villers-Faucon.  

Ce dimanche 9 avril matin, on pouvait croiser dans les 

rues d’Epehy de nombreux sportifs en train de s’échauffer. 

Certains venaient d’Epehy ou des environs mais d’autres 

avaient fait le déplacement depuis la Belgique. Ils avaient 

tous voulu se lancer dans cette première édition de « l’Epy 

Trail » imaginée et organisée par Fabrice Asquin un pas-

sionné de course à pied avec le soutien de son association 

Robbers Gang. 3 possibilités étaient proposées : un trail de 

16 kms, un autre de 7 kms et une marche de 6 kms.  

Près de 100 coureurs se sont lancés sur les 2 trails dans 

les chemins environnant notre commune : des portions dans 

des chemins avec cailloux, de l’herbe, un peu de terre, de la 

route, quelques passages en côte, bref tout était réuni pour 

en faire une belle épreuve et un beau défi sportif. 70 mar-

cheurs se sont baladés sur le parcours de 6 kms sous un 

ciel bleu magnifique et sans aucun vent : des conditions 

idéales pour cette première édition.  

Une trentaine de bénévoles étaient présents pour faciliter 

l’organisation de cet événement : il fallait assurer la sécurité 

des sportifs sur le parcours en barrant par moment l’accès 

aux voitures, indiquer le chemin, proposer un ravitaillement à 

mi-parcours pour la grande course, gérer le chronomètre 

sous la grande arche d’arrivée, prendre des photos et servir 

la collation à l’arrivée.  

En amont, un gros travail d’organisation avait été fait par 

Fabrice et son équipe pour repérer les différents parcours, 

faire les démarches de déclaration, trouver des sponsors et 

obtenir des récompenses qui ont été distribuées aux vain-

queurs et via un tirage au sort des dossards. Après cette 

La première édition de l’Epy Trail 

belle réussite, l’organisateur pense déjà à une nouvelle édi-

tion pour l’année prochaine. Bravo pour ce bel évènement 

sportif et félicitations à tous les participants ! 

Aurélie Millot 

M. D. 
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 Des reportages de la télé Wéo à Epehy 

- à la maison de retraite 
Le 13 janvier, un reportage  tourné à la maison de retraite a pu être vu sur la chaîne WEO. Il s’intitulait Des compa-

gnons à quatre piles pour les résidents d'EHPAD. On nous y explique que deux boules de poils et de piles accompa-
gnent depuis novembre une quinzaine de résidents. Équipés de capteurs, Domino et Sauvage réagissent aux paroles et 
aux caresses, si bien qu'ils permettent de stimuler les personnes atteintes de troubles cognitifs. En bougeant, miaulant et 
aboyant, les deux peluches interactives brisent le silence et la solitude qui pèsent parfois sur nos aînés. 
Voici le lien pour voir ce reportage  

Des compagnons à quatre piles pour les résidents d'EHPAD - 13/01/2023 - Vidéo Wéo (weo.fr)   

Infos diverses 
Recensement :    

Notre village a été recensé en ce début d’année. 63 % de la population a répondu par Internet (ce qui est un peu au  
dessus de la moyenne nationale). Pour le reste, nos deux enquêtrices, Nathalie et Sylvie remercient la très grande majori-
té des habitants qui les ont  très bien reçues et se sont acquittés de cette petite corvée sans problème.  Les résultats de 
cette enquête seront maintenant analysés par l’INSEE et il faudra un certain temps pour que nous      puissions en avoir 
connaissance. 
 

UNC  
   L’UNC, comme la plupart des associations du village aime faire plaisir et fêter ses membres. Ainsi elle a offert une    
composition florale à Christian et Micheline MOIRET le 17 mars, jour de leurs noces d’or. Félicitations à eux. 

 

 Les déchets verts :  
Rappelons que du 15 mars au 15 novembre, il est possible de les déposer sur l’aire de stockage de la commune  tous 

les mercredis de 14h à 17h et maintenant le samedi en semaine impaire de 8 h à 11h 30. (Un employé de la commune 
présent vérifie si les dépôts sont bien conformes au règlement. ) Les branchages sont broyés, les déchets sont compostés 
et cela permet notamment d’entretenir les parterres de la commune. 
 

 Les créneaux horaires pour les activités bruyantes  
Les créneaux horaires pour les activités bruyantes telles que le bricolage et le jardinage, à l’aide d’outils ou d’appareils : 
tondeuses à gazon, tronçonneuses, etc… susceptibles de porter atteinte à la tranquillité du voisinage sont : 

les jours ouvrables, de 8 h 30 à 12h et de 14 h à 19 h,  
les samedis, de 9 h à 12h et de 15 h à 19 h,  
les dimanches et les jours fériés, de 10 h à 12h  
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Séance du 9 décembre 2022 

Subventions aux associations2022 
Monsieur le Maire propose au vote l’attribution des sub-

ventions aux associations pour l’année 2022. Après avoir 
étudié chaque demande, le conseil municipal décide d’attri-
buer les subventions suivantes 

COMITE DES ANIMATIONS :  1 410 € 
ACTIV’EPEHY      500 €  

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS 1 000 €  

CLUB LOISIRS      950 €  
ESERVGT    1 400 € 

SOCIETE MUSICALE   1 200 €  

TENNIS DE TABLE EPEHY    500 €  
UNC-AFN      350 €  

ENERGIE FORME                200 €  
EPYSERIT      200 €  

PARENTS D’EPEHY     200 €   

ADMR       150 €  
UNIVERSITE rurale de la Cologne   150 €  

Le Conseil Municipal reste ouvert suivant les besoins ma-
nifestés par les associations. 

 

Point sur les travaux 
Travaux de ravalement de la mairie par l’Entreprise      

Deremarque-Klisz prévus courant mars-avril 
Eclairage public, éclairage de la mairie et église au         

1er trimestre 2023 
Vidéo protection : La Région a validé notre demande de 

subvention de 3 914 € 
Dépenses :   39 140 € HT 

Recettes :   DETR (Etat)  11 742 € 
   Département 15 656 € 

   Région  3 914 € 

   Commune 7 828 € 
Il faudra également régler la création d’un mât supplémen-

taire au niveau du carrefour des pompiers. 
Ravalement Bâtiments communaux : La 1ère phase est     

pratiquement terminée 
Salle des fêtes : Les employés ont réalisé les travaux sous 

la scène 
Agrès : La livraison est attendue en 2023 

 

Travaux 2023 
Portail au City-Stade et à la maison des Petits Pieds : Nous 

sommes dans l’attente des devis 

Panneau d’information : Nous attendons un devis 

 

Chauffage aux écoles – Rénovation thermique 
Monsieur le Maire propose différents travaux aux écoles 

pour améliorer la régulation du chauffage électrique, de 
changer certains radiateurs énergivores et de réguler le 
chauffage central. 

. Fourniture de 17 radiateurs à inertie  

Devis des Ets Selliez 9 639.97 € HT 
 

Réunion de Conseil Municipal   Les comptes-rendus complets sont affichés en mairie et sur le site Internet 

. Fourniture et pose d’une régulation du chauffage 
Devis des Ets Selliez 1 853.62 € HT 

. Installation d’une régulation aux écoles sur le chauffage 
central 

Devis des Ets François 1 474.00 € HT 

                 
Le plan de financement est le suivant : 

Dépenses : 12 967.59 €          
Recettes : Subvention Etat DETR 30%         4 798.00 € 

                 Commune  8 169.59 €  

Le Conseil municipal donne un avis favorable et autorise 
Monsieur le Maire à solliciter l’aide de l’Etat au titre de la 
DETR et à signer tout document s’y rapportant. 

Réparation des Rives sur le bâtiment des écoles 
Monsieur le Maire présente le devis des Ets HUYON 

TOIT pour la réparation de rives sur le toit des écoles. Le 
Montant s’élève à 2 973.66 € HT. 

Après discussion, le conseil municipal valide le dossier et 
autorise Monsieur le Maire à signer tout document s’y rap-
portant. 

 

Réfection des chéneaux de l’Eglise 
Comme déjà indiqué, il est nécessaire de refaire les ché-

neaux de l’église. Monsieur le Maire propose le devis des 
ETS HUYON TOIT pour 21 272.88 € HT. 

Le plan de financement est le suivant : 

Recettes : Etat DETR  20%                  4 254.57 € 

                 Commune….                      17 018.31 € 
Lors de ces travaux, nous demandons à la société de 

vérifier l’état de la toiture. 
Après discussion, le conseil municipal accepte à l’unani-

mité le dossier et autorise Monsieur le Maire à solliciter la 
subvention DETR de l’état et l’autorise à signer tout docu-
ment s’y rapportant. 

 

Convention AMEVA-SATESE 
La convention AMEVA-SATESE (Mission d’assistance 

Technique dans le domaine de l’assainissement) arrive à 
échéance le 31/12/2022. 

Monsieur le Maire propose au conseil municipal de si-
gner une nouvelle convention avec l’AMEVA pour les an-
nées 2023 à 2025. 

Le coût annuel de cette prestation est de 0.95 € par habi-
tant soit pour l’année 2023 : 1 099.00 € 

Après discussion, le conseil municipal accepte et autori-
se Monsieur le Maire à signer la nouvelle convention. 

 

Eclairage Public 
Monsieur le Maire présente à l’Assemblée le projet d’é-

clairage public étudié par la Fédération Départementale 
d’Energie de la Somme relatif à : 

Eclairage public rue Raoul Trocmé (RD24), Chaussée 
Brunehaut, rue des Ecoles, rue du Sentier de Saulcourt, rue 
de la Haie du Pré, rue des Anglais, Allée du Parc, RD24E 
Il propose aux membres du Conseil Municipal d’approuver 
ce projet d’un montant de 218 790.00 € TTC. 
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Si le conseil accepte, il sera établi entre la Fédération Dé-
partementale d’Energie de la Somme et la commune une 
convention pour la maîtrise d’ouvrage des travaux suivant le 
plan de financement suivant : 

-Montant pris en charge par la Fédération (20% du coût hors 
taxes, dans la limite des dépenses, la TVA, le fonds de 
concours complémentaires pour le remplacement des luminai-
res équipés de lampes frappées d’interdiction de mise sur le 
marché et la maîtrise d’œuvre)………………….    81 269.00 € 

-Contribution de la Commune…………………  137 521.00 € 

-                     TOTAL TTC……  218 790.00 € 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide : 

D’adopter le projet présenté par la Fédération Départe-
mentale d’Energie de la Somme, 

D’autoriser Monsieur le Maire à signer la convention de 
maîtrise d’ouvrage, 

D’accepter la contribution financière de la commune esti-
mée à 137 521.00 €. 

 

Concernant l’éclairage de la commune, le conseil municipal 
décide à la majorité ( 8 voix pour et 2 voix contre) d’éteindre 
les lumières de 22 H 00 à 06 H 00 du matin afin d’accompa-
gner l’effort des habitants sur la baisse des consommations 
électriques et de participer à la préservation de notre planète. 

 

Vente terrain Ruelle du Sentier de Saulcourt 
Monsieur le Maire sollicite l’accord du conseil municipal pour 

la vente de la dernière parcelle du lotissement Ruelle du Sen-
tier de Saulcourt. Cette parcelle, à la demande de deux ache-
teurs, a été divisée afin de faire deux habitations. Le prix du m² 
est de 18 €. 

Lot A : 522 m² à 18 € = 9 396 €   Acheteur : Mme SURY An-
gie 

Lot B : 699 m² à 18 € = 12 040 € Acheteur : Mme BRUN Pa-
tricia 

Il va de soi que la vente d’un des terrains est conditionnée à 
la vente du 2ème terrain. 

Ce terrain étant viabilisé pour une maison, la parcelle sans 
réseau ne pourra pas se raccorder au réseau de l’autre parcel-
le. L’acheteur devra supporter le coût des réseaux ainsi que le 
raccordement au réseau collectif d’assainissement. 

Avec ces éléments et après discussion, le conseil municipal 
autorise Monsieur le Mire à signer la vente et autorise Mon-
sieur le Maire à signer tout document s’y rapportant. 

 

 Frelons asiatiques 
Cette année, nous avons eu des nids de frelons asiatiques 

dans le village. Si les pompiers interviennent sur le domaine 
public, ils ne peuvent le faire sur un terrain privé. 

Monsieur le Maire propose au conseil municipal de prendre 
en charge une partie du coût pour enlever le nid chez un privé. 

Une convention pourrait être mise en place entre le proprié-
taire, le prestataire de l’enlèvement et la Commune. 

La commune règlera la totalité de la facture et facturera 50 % 
au propriétaire. 

Cette proposition est faite pour la sécurité publique et pour 
éviter une invasion massive des frelons asiatiques. 

Après discussion, le conseil municipal accepte à l’unanimité 
cette proposition et autorise Monsieur le Maire à signer toute 
convention sur ce sujet. 

Concernant les produits de dératisation, la commune 
n’est pas agréée pour distribuer les produits. Il faudra 
envisager la distribution par le vendeur. 

 

Informations complémentaires 
Rue Raoul Trocmé : Nous venons de rencontrer l’A-

gence Routière qui nous informe de la possibilité que le 
Département refasse la rue Raoul Trocmé. Pour cela, il 
nous demande de réaliser le contrôle du réseau d’assai-
nissement et eaux de pluie. 

Les travaux se feront en 3 phases de juin à septembre. 
Afin de faire ralentir la circulation, nous envisageons de 

mettre une zone à 30 km/h entre la rue des Poilus et la 
rue des Archers. 

Le dossier sera repris lors d’une prochaine réunion. 

 

Installation de nouveaux professionnels de santé 
Nous accueillons au 01 janvier 2023 une ergothérapeu-

te, Mme Marie DE BACKER et une sage-femme, Mme 
Julie CINGET pour une occupation hebdomadaire d’une 
journée. 

 

Questions diverses 
Monsieur WILLEMS demande l’intervention des em-

ployés de commune pour l’élagage d’arbres dans le 
quartier Monplaisir sur le domaine communal. 

 

Séance du 9 décembre 2022 
 

ECLAIRAGE PUBLIC - Convention 06-TE-0124-EP - 
Rue Raoul Trocmé, Chaussée Brunehaut, rue des 
Ecoles, Ruelle du Sentier de Saulcourt, rue de la Haie 
du Pré, rue des Anglais, Allée du Parc, RD24E 

Lors de la dernière réunion de conseil, le conseil muni-
cipal a validé le projet d’éclairage public de la dernière 
tranche du village effectué par la FDE80. 

Nous avons revu le dossier et demandé différentes 
explications. Monsieur CARON a effectué un travail mi-
nutieux avec le représentant de la FDE. Différents tra-
vaux ne sont pas à réaliser comme des travaux de pas-
sage de voies, d’effacement, etc… 

La FDE a revu son devis et propose d’approuver ce 
projet pour un montant de 142 360.00 € TTC. 

• Montant pris en charge par la FDE80 52 685.00 € 
(20% du coût HT, la TVA et la M.O.) 
• Contribution de la commune sera de 89 675.00 € 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide 

d’’adopter le projet présenté par la FDE80  
 
ECLAIRAGE PUBLIC  suite 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal de la 

possibilité de recevoir d’autres subventions par l’Etat et 
la Région.  En effet : 

- La Région Hauts-de-France, dans le cadre d’appui 
aux projets locaux des communes rurales de -de 2000 
habitants peut apporter une aide de 30 %   plafonné  à 
15 000 € 

- L’Etat, par le Fonds vert (fonds d’accélération de la 
transition écologique dans   les territoires), participe à la 
rénovation des parcs de luminaires d’éclairage public. 

Le reste à charge, toute subvention comprise, doit lais-
ser 20 % à la charge de la commune. Le plan de finance-
ment du reste à charge pour cette opération est le      
suivant : 
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Le blason d’Épehy (d’Épy ) 
Lorsque l’on va sur le site Internet « L’Armorial des villes et villages de France » ( https://armorialdefrance.fr/ ) ,  

 on trouve cet article  écrit par Jacques Dulphy  bien connu des lecteurs du courrier picard. On découvre tout ce qui 
concerne le blason de notre village 

Coût de l’opération HT 112 094.00 € 
Subvention FDE80 (20 %) 22 419.00 € 
Subvention Région (plafond 15 000 €) 15 000.00 € 
Subvention Etat (Fonds vert) 52 256.00 € 
Charge communale (20 %) 22 419.00 € 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide      
d’adopter le plan de financement et de solliciter l’Etat et la 
Région pour cette opération 
 

ACHAT MEUBLE BIBLIOTHEQUE 
Monsieur le Maire accompagné de Monsieur CARON et 

Madame LACROIX ont effectué différentes mesures afin 
d’équiper la future bibliothèque avec différentes armoires. 

Monsieur le Maire propose d’accepter le devis de la So-
ciété UGAP DIRECT (qui est une centrale d’achat d’équi-
pement pour les collectivités territoriales) 

Le montant est de 7 233.45 € HT pour  2 rayonnages 
simples de 1 m de long sur 1.80 m de haut, 12 rayonna-
ges double de 1 m de long sur 1.80 m de haut et  130 ta-
blettes 

Soit un linéaire d’environ 115 m. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal accepte le 

devis à l’unanimité. 
 

APAVE SALLE DES FETES 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal d’avoir ac-

cepté le devis de la Société APAVE pour 1 250 € HT concer-
nant la visite d’un ingénieur en construction et le rapport de 
diagnostic concernant les fissures à la salle des fêtes. 

 
DEMANDE DE SUBVENTION ROBBERS GANG 
Monsieur le Maire informe que l’Association Robbers 

Gang souhaite organiser un trail sur notre commune le 9 avril 
2023. 

Nous avons reçu également une demande de subvention 
afin de réaliser cette action. 

Monsieur le Maire sollicite le conseil municipal pour attri-
buer la somme de 200 € correspondant à une subvention 
pour toute l’année 2023. Après discussion, le conseil munici-
pal accepte à l’unanimité le versement de 200 €. 

 
 
 
 

D'argent diapré de sinople sur le parti, à deux écussons ovales, accolés en chevron renversé, celui de dextre 
d'azur à trois lionceaux d'or armés et lampassés de gueules, celui de senestre de gueules à l'aigle bicéphale   
d'argent.  
 
Devise: « Épy, bouge sans répit ». 

* * * 
NOTES, COMMENTAIRES, BIBLIOGRAPHIE 

 
    Blason utilisé depuis 1924. 
    Le blason d’Epehy a été peint en 2004 par Bruno Housseman à l'occasion 
d'une fête inter villages. 
    L'artiste a cru interpréter, dans l'aigle bicéphale de l'écu senestre, une sorte 
de caducée, mais c’est bien d’une aigle bicéphale qu’il s’agit. Ce blason   
s'inspire de deux blasons ovales qui sont sculptés dans un décor de feuillage 
sur le fronton de la mairie actuelle. La mairie précédente a été détruite,    
comme la totalité du village, en 1917. 
    Gabriel Trocmé, qui était maire avant, pendant et après la guerre de 1914-
1918, s'est souvenu qu'il existait dans le clocher de l’ancienne église une 
"épaisse plaque de fer" (une plaque de cheminée sans doute) sur laquelle 
étaient représentés ces deux écus ovales. Son interprétation suivant laquelle 
ces écus seraient ceux des De Lannoy et des Sohier de Vermandois ne    
soutient pas la vérification. 
    Une Béatrix de Lannoy a bien épousé un comte Sohier de Vermandois, seigneur du lieu; mais ce mariage eut lieu au 
XIIe siècle; or il n'était pas question à l'époque de plaques de cheminée en fonte armoriées. Il n'est pas impossible que 
cette plaque de fonte ait garni, dans le clocher de l'ancienne église, une cheminée de guetteur au XVIIe siècle. Et que les 
blasons qui la décoraient soient purement décoratifs. 
    Après la guerre de 1914-1918, Gabriel Trocmé invita le Conseil Municipal à adopter ces blasons pour n’en faire qu’un, 
d'après un dessin qu'il en avait pris. Il les fit sculpter au fronton de la mairie quand elle fut reconstruite vers 1924. 
Initialement sans couleurs, les champs des écus sont représentés par les rayures; le reste est au petit bonheur. La plaque 
de fonte armoriée, dont les blasons ovales resteront à jamais anonymes, si tant est qu’il doivent être nommés, a été     
détruite, comme l'église, incendiée par les Allemands en mars 1917. 
                          Jacques Dulphy 



Quoé qu’t’in pinses Abdon?                                                                                          

 

M.D. 

A propos de la fibre ? 
Un nœud de raccordement optique (NRO) est installé à Roisel. Il est destiné à irriguer tous les logements et locaux 

professionnels des villages de Epehy, Guyencourt-Saulcourt, Hervilly, Hesbécourt, Longavesnes, Marquaix, Roisel, le 
Ronssoy, Templeux le Guérard, Tincourt-Boucly , Villers Faucon. En quelques chiffres, cela représente : 2900 prises à 
déployer, 101 km de fibre optique, 17 km de génie-civil à réaliser, 840 boîtiers à poser. La mise en commercialisation 
pour notre village est prévue pour le dernier trimestre 2024 

 

Bibliothèque  
La livraison des mobiliers de la bibliothèque a pris beaucoup de retard. La commande a dû être de 

nouveau passée et la date de livraison est maintenant annoncée au mois de mai. L’ouverture de la 
bibliothèque sera ainsi repoussée durant l’été ou même en septembre. Etant donné ce contretemps 
fort regrettable, il reste possible  d’emprunter les livres sur les étagères à la mairie mais en prenant 
rendez-vous au 06 50 34 52 45    Elisabeth Copin Bernadette Lacroix 

Une friterie 
On peut annoncer à ceux, qui ne l’ont pas encore remarquée, que la friterie ambulante 

"Dada la Frit'Rit » est chaque lundi et mardi sur la place de l'Eglise à Epehy entre 18h30 et 
22h. L’objectif est de régaler petits et grands. Un nouveau commerce dans le village est tou-
jours  une bonne nouvelle !  

 

Un Comité anti odeur . 

Un comité des nuisances olfactives a été créé comprenant les communes  de Roisel, Hesbécourt, Templeux le Gué-
rard, Le Ronssoy, Epehy et Marquaix, toutes celles qui peuvent être impactées par les  installations de compostage de 
l’entreprise Bioval Environnement notamment pendant les périodes de fortes chaleurs 

- Dis-don, Abdon, ch’est ti coère vrai ch’dicton qui 
dit « Épy, bouge sans répit ! » 

- Ben t’os vu tout ch’qu’y o yeu ches temps-chi  : du 
théyate, un concert, eine marche, un trail, un loto… 

- Ouais y n’a des responsabes qui s’ermu’te mais 
ches gins d’Épy y bougent ti ? 

- Ben y n’peuve’te mi aller à toute ! 

-Ouais mais par eximple à ch’concert, combien y 
n’avot d’gins d’Épy, vraimint pas békeup.  

-  Mais cha, ch’est pass’que y n’a des gins qui     
pinsent que l’musique-là, cha n’les intéresse point, y 
n’sont jamwais allés écouter no’orchestre d’harmonie 
alors y n’save’te point qu’y pourro’te s’régaler. Mi cha 
m’foait pinser à cheux qui dise’te qu’y n’ont point kère 
ches épinards alors y n’in minge’te point pourtint si in leu 
proposo’ des épinards à l’crème y s’in pourléquro’te leu’ 
doégts ! Et mi j’dis qu’nos musiciens, y font de l’musique 
à l’crème ! 

- Ouais mais à ch’théyate, y n’a des gins qui       
vienne’te de loin, y in avot un à côté d’mi, y v’not   
d’Beauvais alors qu’ y n’avot point d’famile dins l’coin et 
pourtint y n’a point tant d’gins d’Épy qui in profitent 

- Ben y n’a des gins qui ont perdu l’habitude d’sortir 
apris ch’coronavirus, pis d’eutes qui n’save’te point 
ch’l’ambiance qu’y a et comme a est bon d’rigoler tertous 
insiane mais cha n’est mi grave, l’important ch’est qu’no’ 
village, il aiche eine musique, eine troupe d’théyate, t’in 
connos d’eutes villages qui ont cha ? Y n’a qu’Épy ! 

- Képi d’gendarme ! 
- N’rigole point ! Y feut garder cha l’pus longtimps 

possibe pour ches gins d’Épy . 

- Ouais eh ben mi j’ai du dépit pass’que ches gins 
d’Épy y n’bouge’te pas pusse ! 

 

   - Ben dis don t’es rudemint 
ronchon, té n'as moins pas 

erbéyé t'boudinette in t'elvant ou in a 
mis du vinaigue dins tin verre ! Ches gins d’Épy  y  

bouge-te p’t-ête autremint, in sport par eximple mais 
ch’qui compte ch’est qu’ches gins qui viennent y soé’te 
bénaises et qu’y parle’te in bien d’no’village ! 

L
es
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es
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ta

ti
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n

s 14 mai Loto de l’UNC 

10 juin Tournoi de Tennis de table 

24 juin Loto de « Tous unis pour les jeunes » 

24 juin Concert de l’orchestre d’harmonie 

1er juillet Fête des écoles 
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